

令和7年12月23日

第9号

富良野市立東小学校

TEL 22-4895

FAX 22-4997

夢を語る冬休みに

校長 早坂 昌俊

いよいよ2学期も無事に終わり、子どもたちが楽しみにしている冬休みが始まります。

振り返れば、子どもたちは長かった今学期、学習や行事を通して大きく成長しました。日々の仲間とともに学び合う授業。学芸会での堂々とした表現力。また、演劇祭参加や未来づくりフォーラムでの発表、音楽発表会での演奏など各学年の特色ある活動で見せた粘り強い頑張り。ご家庭でも2学期の頑張りをぜひたくさん褒めてあげてください。「よく頑張ったね」「成長したね」と声をかけてもらえることが、子どもたちにとって何よりの励みになります。

さて、まもなく新しい年を迎えます。来年は午（うま）年。日本には、神社に「絵馬」を奉納するという風習があります。もともとは、神様の乗り物として本物の馬を奉納していたことが始まりで、馬は「人々の願いや夢を天まで届けてくれる使者」と信じられてきました。

今では、木の絵馬に願い事を書いて奉納することで、夢や希望を神様に届けるという形に変わりました。



子どもたちにとって「夢をもつこと」は、つらいことや難しいことを乗り越えるための心のエンジンになります。でも、「夢をもちなさい」と言われても、どうしたらいいか分からぬ子がいるかもしれません。そんなときは、身近なことから夢を考えるきっかけを与えてあげるとよいと思います。

大人はつい「それは無理じゃない」と言いたくなることもあるかもしれません。でも、お子さんが語る夢がどんなものであっても、まずは「それは素敵だね」「応援するよ」と優しく受け止め、そっと背中を押してあげることが大切だと思います。受け止めてもらえることで子どもは「自分の夢は大切にされている」と感じ、自己肯定感を高めています。

午年は勢いがあり、新しいことに挑戦したり、物事が一気に進んだりしやすい年といわれています。家族がそろってゆっくり過ごせるこの時期、ぜひご家庭で、お子さんの「夢の絵馬」を一緒に覗いてみてはいかがでしょうか。

学校は、子どもたちがその夢を実現するため、一歩ずつ歩みを進める場所です。東小の教職員は、保護者の皆様とともに子どもたち一人一人の可能性を信じ、「夢の絵馬」を全力で応援し、育ててまいります。

新しい年が、皆さんにとって穏やかで希望に満ちた一年となりますように。そして、お子さんたちが目を輝かせて夢を語る、そんなお正月になりますように。

3学期、また元気な笑顔で登校してくる子どもたちに会えるのを、心から楽しみにしています。

最後になりますが、2学期の本校の教育活動への保護者、地域の皆様の温かいご支援、ご協力に心から感謝申し上げます。

気をつけて 君の一言 大切に

富良野市いじめ・ネットトラブル ZERO！メッセージコンクール

富良野市では、いじめやネットトラブルの根絶を目指し、好ましい人間関係をつくり、思いやりをもって人と接する社会の実現に向けた意識の向上を目的に、今年度もメッセージを募集しました。東小からは4名が入賞し、6年生の宮下花恋さんのメッセージが最優秀賞に選ばれました。



心に響く道徳

12月3日（水）5年生が「心に響く道徳」で助産師の松本恵子先生をお迎えしました。「いのちの誕生と助産師の仕事」のテーマで、手作りの紙芝居や生後間もない赤ちゃんの人形を使い授業を行っていただきました。生まれてきた命の大切さ、自分自身を大切にすることなど、子どもたちはたくさんのことを考えることができました。



参観日・SB保護者説明会

12月2日（火）、4日（木）は参観日でした。道徳の授業や理科室での授業、外国語の授業、授業改善チームが一緒に行う算数の授業をご覧いただきました。2学期は学芸会をはじめたくさんの行事があり、そこで大きく成長した子どもたちの様子を感じ取れたのではないでしょうか。保護者の皆様だけでなく、地域の方も参観に来てくださいました。



4日（木）学級懇談終了後、次年度からのスクールバンドについての説明会を行いました。長年にわたり子どもたちの音楽体験を豊かにし、教育的にも大きな成果を上げてきたスクールバンドですが、学習時間の確保、子どもたちへの負担、指導者不足などの課題があり、令和8年度の活動を最後に、スクールバンド活動を終了することとしました。

1月行事予定

日	曜	行 事 予 定
9	金	“冬の”東っ子わくわくタイム
15	木	3学期始業式
16	金	ブックフェスティバル
19	月	スキー学習（5・6年）
22	木	ノーメディアデー
23	金	スキー学習（3・4年）児童会
26	月	スキー学習（5・6年）諸費集金日
30	金	スキー学習（3・4年）

12月29日～1月5日は学校閉学日です。

お願い

明日から冬休みです。困ったことや悩みあったとき、家族や先生などに相談するように指導しております。普段と違う様子が見られましたら、相談にのってあげてください。また、冬休みに子どもたちの様子で気になること、困ったことがあれば、いつでも学校にご連絡ください。



東っ子バザール

2月7日（土）、PTA主催の「東っ子バザール」を行います。東小学校体育館、グラウンドを会場に10時30分よりチケット販売を開始します。今年はバザールに合わせ、バナナボートも実施します。地域の皆様の参加もお待ちしております。